

Bitte erhalten

INHALT/CONTENTS

Editorial Editorial	421 G. Hempelmann, L. Quinzio: Sicherheit in der Anästhesie – von der „culture of blame“ zur Sicherheitskultur	G. Hempelmann, L. Quinzio: Safety in Anesthesia – from a “Culture of Blame” to a Culture of Safety
Der besondere Beitrag Special Contribution	423 B. Kumle, R. Breug, J. Boldt, G. Münker: Anästhesiologisches Management bei der Versorgung von Mukoviszidose- Patienten	B. Kumle, R. Breug, J. Boldt, G. Münker: Anesthesiological Management in the Treatment of Patients with Cystic Fibrosis
Originalia Originals	428 Th. Frank, V. Thieme, L. Radow: Prämedikation im Rahmen einer TIVA bei kieferchirurgischen Operationen – Vergleich der perioperativen Verläufe nach Clonidin versus Midazolam	Th. Frank, V. Thieme, L. Radow: Premedication in Maxillo-Facial Surgery under Total Intravenous Anaesthesia. Effects of Clonidine Compared to Midazolam on the Perioperative Course
	435 A. Bräuer, J.-D. Martin, M. U. Schuh- mann, U. Braun, W. Weyland: Genauigkeit der Blasentemperatur- messung bei intraabdominellen Ein- griffen	A. Bräuer, J.-D. Martin, M. U. Schuhmann, U. Braun, W. Weyland: Accuracy of Intraoperative Urinary Bladder Temperature Monitoring during Intra- abdominal Operations
	440 F. Kefalianakis, D. Spilker: Nasotracheale Intubation mittels Larynxmaske und Fiberbronchoskop (NILB)	F. Kefalianakis, D. Spilker: Nasotracheal Intubation with Laryngeal Mask and Fiberbronchoscope (NILB)
Facharzt-Weiterbildung Qualified Continuing Education	443 M. Ragaller, D. M. Albrecht: Anästhesie in der Gefäßchirurgie – Teil I	M. Ragaller, D. M. Albrecht: Anesthesia in Vascular Surgery – Part I
Die Kontroverse The Controvers	459 H. Röpcke: „Spontanisieren“ der Atmung im Rahmen der Narkoseausleitung – Kontra	H. Röpcke: Inducing Spontaneous Respiration at the End of Surgery – Contra
	460 H. C. Wartenberg: „Spontanisieren“ der Atmung im Rahmen der Narkoseausleitung – Pro	H. C. Wartenberg: Inducing Spontaneous Respiration at the End of Surgery – Pro
Fallbericht Case Report	462 F. Elsner, R. Sabatowski, L. Radbruch: Ein schmerztherapeutischer Notfall – ambulante intravenöse Morphintitration bei einem Tumorschmerzpatienten	F. Elsner, R. Sabatowski, L. Radbruch: Severe Pain Emergency – Ambulatory Intra- venous Morphine Titration in a Patient with Cancer Pain
Blick ins Nachbarfach Topics from other Journals	465 T. Menges, G. Hempelmann: Molekulare Medizin – Perspektiven für Anästhesiologie und Intensivmedizin	T. Menges, G. Hempelmann: Molecular Medicine – Perspectives for Anaesthesiology and Intensive Care
Abstracts	471 Anästhesietage Berlin, Brandenburg, Sachsen, Sachsen-Anhalt (ABBSA), April 2000 in Potsdam	ABBSA-Meeting, Abstracts
Addenda et Errata	478	
Kongresskalender	479	
Buchbesprechungen	482	
CD-ROM Besprechung, Vorschau	484	